

23.12.2021

## **Antrag an den BA 15**

### **Einrichtung einer Sicherheitswacht bei der Polizeiinspektion 25**

Die Stadt München wird gebeten, bei der Polizeiinspektion 25 um die Einrichtung einer Sicherheitswacht zu ersuchen. Dabei sollte ein Schwerpunkt auf dem Naherholungsgebiet »Riemer Park« liegen.

#### **Begründung:**

Die Bayerische Sicherheitswacht ist in vielen Gemeinden und Städten bei den dortigen Polizeiinspektionen etabliert und Teil der regionalen Sicherheitsarchitektur. Die Bayerische Sicherheitswacht ist sichtbares und ansprechbares Bindeglied zwischen der Bevölkerung und der Polizei. Die Ehrenamtlichen auf Streife sind zusätzliche Augen und Ohren der Polizei im Dienste der öffentlichen Sicherheit und Ordnung. Hierbei halten sie stets Kontakt zur Polizei und sorgen so dafür, dass schnell und gezielt professionelle Hilfe in Notlagen oder Gefahrensituationen alarmiert und geleistet werden kann. Die Sicherheitswacht ergänzt auf diese Weise die Polizeiarbeit. Ein Ersatz für die Polizei kann und soll sie aber definitiv nicht sein.

In München haben mittlerweile etliche Stadtteile sehr positive Erfahrungen mit der Sicherheitswacht gemacht. Wo anfängliche Zweifel vorhanden waren, zeigten sich diese als überwiegend unbegründet.

Besonders mit Blick auf den stark frequentierten Riemer Park kann die Einrichtung einer Sicherheitswacht die Einbindung bürgerschaftlichen Engagements bedeuten, das ein zusätzlicher Baustein für ein gutes und rücksichtsvolles Zusammenleben sein kann – zu jeder Jahreszeit.

Bürger\*innen, die sich in einer Sicherheitswacht engagieren, haben regelmäßig einen engen Bezug zu ihrem Stadtteil und hegen den Wunsch, sich für dessen lebenswerte Gestaltung und den Erhalt eines guten Miteinanders zu engagieren. Eine Bewerbung für das gesetzlich normierte Amt erfolgt bei der örtlich zuständigen Polizeiinspektion, wo auch die Personalauswahl vorgenommen wird. Dabei unterscheidet sich die Bayerische Sicherheitswacht konzeptionell und rechtlich grundlegend von Sicherheitsdiensten und steht in ihrer Aufgabenerfüllung unter der Aufsicht der jeweiligen Polizeiinspektion (hier der Polizeiinspektion 25).

Wir halten die Einrichtung einer Sicherheitswacht bei der Polizeiinspektion 25 mit Blick auf die zuletzt geführten Diskussionen, wie gerade im Bereich niederschwelliger Ordnungsstörungen, Ruhestörungen und der zunehmenden Vermüllung im Riemer Park Entlastung geschaffen werden kann, für eine hervorragende Möglichkeit, für einen wertvollen und zielführenden Beitrag zur nachhaltigen Verbesserung.

In den beiden Anhängen lässt sich das Konzept der Bayerischen Sicherheitswacht nochmal nachlesen und vertiefen.

Anlagen:  
Übersicht „Kernelemente der Sicherheitswacht“  
Flyer für die Kommunen

**Initiative:** Michael Weinzierl, Stefan Ziegler